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социальные сети

На еженедельном 
совещании областного 
правительства

 стр.3

Остроуховцы 
отметили День 
села

 стр.10

Две детские площадки 
открылись в селе 
Засосна

 стр.7

23 августа, пятница. Малооблач-
но, небольшой дождь. Ночью +19, 
днём +33 0С. Ветер юго-восточный, 
7 м/с. Давление 752 мм рт. ст. 

24 августа, суббота. Ясно. Ночью 
+16, днём +34 0С. Ветер южный, 5 
м/с. Давление 755 мм рт. ст.

25 августа, воскресенье. Ясно. 
Ночью +16, днём +34 0С. Ветер западный, 6 м/с. Давле-
ние 756 мм рт. ст.

26 августа, понедельник. Ясно. Ночью +15, днём +33 0С. 
Ветер восточный, 8 м/с. Давление 755 мм рт. ст.

27 августа, вторник. Малооблачно, без осадков. Но-
чью +16, днём +31 0С. Ветер юго-восточный, 7 м/с.  Дав-
ление 753 мм рт. ст. 

28 августа, среда. Облачно, небольшой дождь. Ночью 
+19, днём +32 0С. Ветер южный, 6 м/с.  Давление 751 
мм рт. ст.

29 августа, четверг. Облачно, без осадков. Ночью 
+19, днём +32 0С. Ветер восточный, 6 м/с.  Давление 749 
мм рт. ст. 

gismeteo.ru

прогноз погоды

На сегодняшний день в число актуальных тем информа-
ционной повестки входит подготовка к будущему отопи-
тельному сезону. Чего скрывать, минувший период пода-
чи тепла в многоквартирные дома и соцобъекты, нахо-
дящиеся в городе Бирюч, был довольно напряжённым. 
Порывы, происходящие на теплотрассах, вызывали не 
только недовольство со стороны граждан, но и созда-
вали довольно серьёзную нагрузку для специалистов, 
ответственных за эксплуатацию данного хозяйства. На 
вопросы о том, как ведётся подготовка к предстоящему 
началу отопительного сезона главному редактору нашей 
газеты ответил генеральный директор Бирюченской те-
пловой компании Вячеслав Ищенко.

– Вячеслав Владимирович, в начале нашей беседы 
предлагаю коротко рассказать читателям о функциях 
возглавляемой вами организации.

– Основной задачей Бирюченской тепловой компании явля-
ется бесперебойное обеспечение населения тепловой энерги-
ей, а также эксплуатация котельных и тепловых сетей. Мы от-
ветственны за подачу тепла как в жилой сектор, так и на объек-
ты здравоохранения, соцкультбыта и прочие. На балансе нахо-
дится 20 отопительных котельных (10 ТКУ, это транспортабель-
ные котельные установки, и столько же стационарных). Общая 
протяжённость обслуживаемых тепловых сетей составляет 8,9 
километра. Установленная мощность котельных 20,2 гкал/час.  
Подключенная нагрузка составляет 12,7 гкал/час. Износ те-
плогенерирующего оборудования на котельных составляет 
от 15 до 45 процентов. Средний износ тепловых сетей – от 30 
до 35 процентов.

– Сегодня в городе Бирюч ведутся масштабные рабо-
ты по строительству новых теплотрасс. Значимость дан-
ного события сложно переоценить?

– Совершенно верно. Добавлю, что не только сложно, да-
же невозможно! Благодаря инициативе главы администра-
ции нашего района Галины Руденко, получившей поддержку 
губернатора Белгородской области Вячеслава Гладкова, му-
ниципалитету были выделены денежные средства на строи-

тельство новых теплотрасс. Работы ведёт компетентная ор-
ганизация из Шебекинского горокруга. Мы видим, что стро-
ители, при прокладке новых теплотрасс, стараются нанести 
минимальный ущерб городскому облику: многие процессы 
выполнены путём так называемых проколов под землёй, а в 
тех местах, где приходится копать траншеи, всё делается до-
вольно аккуратно. 

Действительно, ещё свеж в памяти прошедший отопитель-
ный сезон, который был довольно сложным в плане устране-
ния возникающих аварийных ситуаций. Отмечу, что с точки 
зрения работы котельных, каких-либо нештатных ситуаций 
не возникало. Главная проблема заключалась в изношенно-
сти теплосетей, львиная доля которых ведёт свою историю с 
70-90 годов прошлого столетия. Сегодня выполняются работы 
по замене в общей сложности 1,620 км (в двухтрубном исчи-
слении ) теплотрасс. Это колоссальная работа, требующая не 
только значительных финансовых вложений, которые само-
стоятельно мы бы не осилили, но и с точки зрения примене-
ния современных теплоизолированных труб, диаметр кото-
рых на разных участках колеблется начиная от Д-219, Д-159, 
Д-108 миллиметров. Данные теплотрассы привязаны к ко-
тельным «Сельхозтехника», «Детский сад «Солнышко», «Ки-
нотеатр». Все работы подрядчик обещает завершить к 10 сен-
тября, после чего наша организация выйдет на показатель 27-
30% в плане наличия в эксплуатации ветхих сетей.

– Насколько мне известно, вы далеко не новичок в сфе-
ре жилищно-коммунального хозяйства, и не понаслыш-
ке знаете о работе топливно-энергетического комплекса.

– Да, за моими плечами не один десяток лет работы в рай-
онах Крайнего Севера России. В частности, в системе теплоэ-
нергетики, я тружусь уже больше 20 лет. Вместе с возглавля-
емыми мною коллективами приходилось работать в экстре-
мальных условиях, выдерживать испытания 50 – 60 градус-
ными морозами. Бирюченскую тепловую компанию я воз-
главил в марте 2022 года.

(Окончание на 3-й стр.)

Вячеслав Ищенко:  
«Север научил работать в команде!»

Елена Малофеева,
фельдшер Красногвардейской 
центральной районной больницы:

«Физическая активность помогает 
поддерживать нормальный вес тела, 
нормализует психическое здоровье, 
повышает качество жизни»

 стр.4

цифра номера

выделено из областного бюджета на обустройст-
во шести дворовых площадок в г. Бирюч

25,7 МЛН РУБЛЕЙ

новости

В активе спортсменов 
серебро и бронза
Белгородские легкоатлеты отличились на чем-
пионате России в Екатеринбурге.

Чемпионат России по лёгкой атлетике с участием 
порядка 800 спортсменов из России и Беларуси 
завершился в Екатеринбурге. На протяжении трёх 
соревновательных дней легкоатлеты боролись за 
46 комплектов наград в различных дисциплинах.
В беге на 1500 м тройку сильнейших замкнул 
Сергей Дубровский (тренер – Владимир Быч-
ков), выступающий за Московскую и Белгород-
скую области. Молодой человек показал резуль-
тат 3:41,07, выиграв бронзовую медаль нацио-
нального турнира.
А в прыжках в длину Елена Соколова (тренер – 
Дмитрий Соколов), также выступающая за Мос-
ковскую и Белгородскую области, показала вто-
рой результат – 6,47 м. Серебряный призёр Олим-
пиады-2012 в Лондоне уступила чемпионке стра-
ны из Краснодарского края Екатерине Левицкой 
лишь по второй лучшей попытке.

БелПресса



2 ЗНАМЯ ТРУДА
№ 34  (11784)

22 августа 2024 г.
АКТУАЛЬНО

Уважаемые белгородцы! 
От всей души поздравляю вас с Днём Го-
сударственного флага Российской Феде-
рации! 

Флаг наряду с гербом и гимном являет-
ся символом государственности, мощи и 
величия нашей державы, легендарной до-
блести и славы, которые сквозь века пронёс 
и сохранил наш единый многонациональ-
ный народ. Наш триколор знаменует ге-
роические победы, прорывные открытия, 
достижения россиян во всех сферах жизни.

День флага России – праздник каждого, 
кому дороги традиционные ценности, кто 
служит своей стране и готов отдать свою 
жизнь за неё, кто своим трудом вносит дос-
тойный вклад в светлое будущее Отчизны.

В наши дни российские военнослужащие 
под Государственным флагом защищают 
страну от врагов, отстаивая свободу Роди-
ны на полях сражений специальной воен-
ной операции. 

Наш трёхцветный стяг – это наша исто-
рия, которую творили блистательные пол-
ководцы и отважные первопроходцы, даль-
новидные политики и талантливые учё-
ные, деятели культуры и искусства, а самое 
главное, крестьяне, солдаты, мастеровые 

– те, кто упорным ежедневным самоотвер-
женным трудом создавал материальные и 
духовные ценности, до последней капли 
крови защищал независимость и свободу 
страны, кто пахал землю, строил города, 
создавал промышленный потенциал!

Мы храним верность триколору в своей 
душе. Именно поэтому, когда поднимают 
флаг, наши сердца наполняются гордостью, 
силой и любовью к Родине. Стяг вдохнов-
ляет нас на труд, научные достижения и 
спортивные рекорды. ¬В нём – наш сегод-
няшний день, наши надежды на будущее, 
уверенность, что наши дети и внуки будут 
достойными продолжателями лучших тра-
диций, напишут новые победные страни-
цы России. 

Дорогие белгородцы! Поздравляю вас с 
праздником! Российский бело-сине-крас-
ный стяг, развевающийся над нашей стра-
ной, ведёт нас к новым свершениям во сла-
ву Отечества! В этот знаменательный день 
от всей души желаю вам, дорогие земляки, 
мира, добра, стабильности и уверенности 
в завтрашнем дне, благополучия и успехов 
во всех добрых начинаниях во благо нашей 
великой Родины!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Андрей Белоусов провёл заседание координационного совета по вопросам 
военной безопасности Белгородской, Брянской и Курской областей.

Министр обороны РФ Андрей Белоусов сообщил, что сейчас налажено пря-
мое круглосуточное взаимодействие между региональными администра-

циями, командующими группировками войск в трёх субъектах Российской Феде-
рации и ответственными руководителями центрального аппарата Минобороны.

– По каждой задаче координационного совета в министерстве определено 
должностное лицо, которое несёт ответственность за её выполнение в суточ-
ный срок. В случае невозможности решения проблемы на своём уровне инфор-
мация доводится до меня лично, и я принимаю решение, – цитирует Телеграм-
канал Минобороны РФ Белоусова.

Он назвал зоны ответственности каждого члена координационного совета:
• заместитель министра обороны РФ генерал-лейтенант Андрей Булыга отве-

чает за вопросы материально-технического обеспечения, транспорта и содей-
ствия гражданским властям при эвакуации граждан;

• заместитель министра обороны РФ Алексей Криворучко – за вопросы во-
енно-технического обеспечения (вооружение, специальная и военная техника);

• заместитель министра обороны РФ Павел Фрадков – за инженерное об-
устройство и строительство;

• заместитель министра обороны РФ – руководитель Аппарата МО РФ Олег 
Савельев – за межведомственное взаимодействие и координацию;

• начальник Главного военно-медицинского управления МО РФ Дмитрий 
Тришкин – за медицинское обеспечение;

• за защиту граждан и территорий от атак беспилотных летательных аппара-
тов и иных средств нападения отвечают представитель Генерального штаба ВС 
РФ и командующие группировок «Белгород», «Курск» и «Брянск».

Также Белоусов сообщил, что заместителем руководителя координационно-
го совета назначен генерал-полковник Юнус-Бек Евкуров.

– Ещё раз хочу подчеркнуть, что указанные должностные лица должны быть 
на прямой связи с регионами в круглосуточном режиме. Ни один вопрос не дол-
жен быть оставлен без внимания, – отметил министр обороны.

По его словам, в Национальном центре управления обороной РФ развернули 
создали специальную опергруппу, в задачи которой входит сбор, анализ, мар-
шрутизация вопросов из регионов и контроль их решения.

В заседании координационного совета принимал участие по видео-конфе-
ренц-связи и губернатор Вячеслав Гладков.

БелПресса

23 августа – День разгрома советскими войсками немецко-
фашистских войск в Курской битве

Уважаемые участники Великой Отечественной 
войны!
Уважаемые герои Курской битвы! Уважаемые труженики тыла и дети войны! Дорогие 
белгородцы!

Поздравляю вас с 81-й годовщиной разгрома советскими войсками немецко-фашистских 
войск в Курской битве! С Днём Победы Красной армии на Огненной дуге!

В эти августовские дни, когда враг атакует Курское и Белгородское приграничье, для нас 
особенно важно вспомнить события лета 1943 года. Восемьдесят один год назад фашисты, 
желая взять реванш за поражение под Сталинградом, мечтая вернуть себе стратегическую 
инициативу, бросили на Курскую, Орловскую и Белгородскую земли свою гигантскую тан-
ковую мощь и наиболее боеспособные соединения. Но на пути у гитлеровских полчищ 
встали бойцы Красной Армии. Пятьдесят дней и ночей наши солдаты и офицеры сража-
лись с оккупантами. Били захватчиков на земле и в небе. Вели огонь по врагу до последнего 
удара сердца. Воевали за наши города и сёла, за каждую улицу и каждый дом. Мстили за 
расстрелянных, повешенных и заживо сожжённых мирных жителей. В боях и сражениях 
Огненной дуги наши деды и прадеды нанесли врагу сокрушительное поражение и застави-
ли его с позором бежать через Украину и Европу в берлинское логово.

Сегодня защитники Курской и Белгородской областей продолжают дело своих героиче-
ских предшественников. День за днём они перемалывают украинских и западных террори-
стов и карателей. Уничтожают хвалёную вражескую технику, превращают натовский зве-
ринец в металлолом. Преподносят уроки истории современным фашистам, кто забыл или 
не знал: Курские и Белгородские рубежи России испокон веков врагу не по зубам.

Мы, белгородцы и куряне, сейчас на передовой. Но как бы ни было сегодня трудно, мы 
выстоим, всё преодолеем и победим! Наша общая Курская дуга – священная земля ратной 
славы и доблести – станет местом всенародного торжества по случаю новой Великой Побе-
ды России!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области 

Уважаемые 
работники и ветераны 
горнодобывающей 
промышленности 
Белгородской области!
Поздравляю вас с Днем шахтёра!

В нашем регионе этот профессиональный 
праздник отмечают трудовые коллективы 
двух стратегически значимых предприятий: 
легендарного Комбината КМАруда, круп-
нейшего в России по добыче железной руды 
подземным способом, и Яковлевского ГОКа, 
динамично растущего, современного и пер-
спективного производства. А всего – почти 
шесть тысяч специалистов.

Работая в сложных и опасных условиях 
шахт, вы, дорогие друзья, поднимаете на по-
верхность колоссальные железорудные богат-
ства Белгородчины. Вносите огромный вклад 
в укрепление промышленной мощи нашего 
региона и всей России.

Сегодня, в крайне напряжённое время, ваш 
труд имеет особенное, исключительное зна-
чение. Благодаря шахтёрам на нашей земле 
сохраняется прочный экономический фун-
дамент развития и успеха, а Белгородчина 
остаётся одним из ведущих отечественных 
и мировых производителей железорудной 
продукции. В 2023 году предприятия отрасли 
дали стране стабильно высокий объём желез-
ной сырой руды – 95,7 млн тонн. По объёму 
добычи полезных ископаемых Белгородская 
область занимает первое место в Централь-
ном федеральном округе.

Несмотря на все риски, горнодобывающие 

компании продолжают уверенное развитие 
в соответствии с утверждёнными стратеги-
ями, реализуют серьёзные, капиталоёмкие 
инвестпроекты, нацеленные на рост объёмов 
производства. Так, Комбинат КМАруда в на-
стоящее время вводит в эксплуатацию объек-
ты новой шахты с целью увеличения добычи 
железной руды с пяти до семи млн тонн в год, 
а в перспективе – до 15 млн тонн в год. Это са-
мый крупный проект Промышленно-метал-
лургического холдинга, в состав которого вхо-
дит комбинат. Коллектив Яковлевского ГОКа, 
поставив перед собой задачу преодолеть в 
2024 году показатель добычи богатой желез-
ной руды в три млн 700 тысяч тонн, в мае это-
го года всего за 21 день воплотил самый мас-
штабный инвестпроект в истории предприя-
тия: заменил 230-тонный барабан скиповой 
подъёмной установки. К 2026 году комбинат 
планирует увеличить объёмы добычи желез-
ной руды до пяти млн тонн в год. Стремление 
предприятий к новым производственным го-
ризонтам и рекордам – основа будущих побед  
промышленной Белгородчины, гарант даль-
нейшего уверенного развития России.

Дорогие шахтёры! От имени всех белгород-
цев благодарю вас за нелёгкий и высокоэф-
фективный труд, надёжность и ответствен-
ность, служение родной земле и Отечеству. 
Самые добрые слова хочу сказать ветеранам, 
которые посвятили жизнь шахтёрскому делу, 
привели отрасль к современным достижени-
ям и воспитали новые поколения мастеров 
этой сложной профессии.

Желаю всем вам крепкого здоровья, бла-
гополучия, неизменных успехов и всего 
наилучшего!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

22 августа – День Государственного флага  
Российской Федерации 

25 августа – День шахтёра

на тему дня

В круглосуточном 
режиме

Живое общение
Первая выездная встреча Галины Ру-
денко с жителями прошла в селе Гре-
дякино. Было затронуто много значи-
мых для жизни селян вопросов. Боль-
шинство из них волнует качество пи-
тьевой воды и низкое давление водо-
снабжения, особенно в летний период. 

Не менее актуальным оказался вопрос 
о режиме работы уличного освещения. 
Руководитель управления строитель-
ства и ЖКХ Сергей Скибин сразу взял 
в работу обращение. Здесь же были да-
ны разъяснения по установке прибо-
ров учёта воды и газа.
Собравшиеся подробно обсуждали не-
обходимость переноса контейнерной 
площадки для сбора ТКО. И пришли к 
общему мнению оставить её на преж-
нем месте.

В селе есть проблемы с сотовой свя-
зью и мобильным интернетом. Гали-
на Руденко предложила жителям при-
нять участие в голосовании за установ-
ку вышки связи, которое сейчас про-
водит Минцифры на портале Госуслуг. 
Гредякино как раз подходит по количе-
ству населения – более 350 человек. 
Также есть потребность в строительст-
ве новой дороги от Гредякино до Ни-
кольского. По словам жителей, это бо-
лее короткий путь до районного цен-
тра.
– Очень важно, что вместе с земляка-
ми у нас получился конструктивный 
диалог. Мне было приятно пообщаться 
с жителями и, конечно, все обращения 
будут отработаны. На таких встречах 
также будут присутствовать мои заме-
стители и главы администраций посе-
лений, – отметила Галина Руденко.

Учения 
продолжаются
Вывоз или вывод жи-
телей в безопасные 
районы является од-
ним из основных спо-
собов защиты населе-
ния от опасностей, воз-
никающих при ведении 
военных действий или 
вследствие этих дейст-
вий, а также при возник-
новении чрезвычайных 
ситуаций (ЧС) природ-
ного и техногенного ха-
рактера. 

В рамках всероссийских 
учений по ГО ЧС в селе 
Ливенка был проведён 
учебный вывоз населе-
ния из опасной зоны в 
приёмный эвакуацион-
ный пункт, расположен-
ный на безопасной тер-
ритории.
Учебная доставка в без-
опасное место осуществ-

лялась двумя автобуса-
ми. Здесь были органи-
зованы постановочная 
встреча, учёт и разме-
щение представителями 
местной администрации 
и учреждения, на терри-
тории которого развёр-
нут учебный пункт приё-
ма жителей.
Благодаря оперативно-
му взаимодействию и 
слаженной работе всех 
экстренных служб, со-
трудников администра-
ции Ливенского сельско-
го поселения и отдела ГО 
и ЧС района учебный вы-
воз населения прошёл в 
минимально короткие 
сроки.
Территория, на кото-
рой расположено укры-
тие, по условиям ввод-
ной была взята под ох-
рану сотрудниками ОМ-
ВД Красногвардейского 
района и участниками 

отряда самообороны, ко-
торые обеспечили обще-
ственный порядок и без-
опасность граждан. Так-
же здесь обеспечено де-
журство медработников.
– Стоит отметить, что 
приёмный эвакуацион-
ный пункт, расположен-
ный на территории Ли-
венского сельского по-
селения оборудован 
всем необходимым для 
размещения населения. 
В укрытии есть комната 
матери и ребёнка, столо-
вая, санузел, подведены 
все коммуникации. Во 
временном пункте раз-
мещения жителей есть 
запасы питьевой воды, 
медикаменты, – сооб-
щил заместитель главы 
администрации района –  
секретарь Совета без-
опасности Андрей Кри-
ушин.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
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(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

Как и на предыдущих местах, главным своим принци-
пом считаю работу в команде. Суровый климат этому, как 
говорится, научил. Как руководитель всегда ценю мнение 
не только инженерно-технической службы, но и рядового 
слесаря, сварщика, водителя. Собственно говоря, в таком 
ключе и построена деятельность в возглавляемой мною 
ныне компании.

– Как ведётся подготовка к предстоящему отопи-
тельному сезону непосредственно котельных?

– В этом плане выполнено тоже немало значимых ра-
бот. В частности, можно сказать, большая часть котель-
ных уже подготовлена, на ряде объектов произведены 
ремонтные работы котельного оборудования и поверка 
КИПиА. Особое внимание уделяем объектам жизнеобе-
спечения района, к примеру на котельной Красногвар-
дейской центральной районной больницы произведена 
реконструкция обвязки котлов и установка нового те-
плообменника. 

Некоторые котельные оборудованы системой телеме-
трии, позволяющей дистанционно отслеживать процесс 
её работы, большое внимание уделяем вопросам безопас-
ности, в частности, при эксплуатации газового оборудова-
ния. Ведётся реконструкция узлов учёта газа, покраска га-
зопроводов, находящихся на нашем балансе. Режимно-на-
ладочные работы завершены уже на 12 котлах, располага-
ющихся в шести котельных.

– Ваша работа очень тесно пересекается с деятель-
ностью управляющих организаций, обслуживающих 
многоквартирный жилой фонд. Как налажено взаи-
модействие?

– Самым тесным образом. Вопросов к нашим партнёрам 
не возникает. В ближайшее время после завершения работ 
по строительству новых теплотрасс нам предстоит выпол-
нить их промывку, опрессовку. Эту работу мы также будем 
проводить совместно.

– В завершение нашей беседы вернёмся к главно-
му ресурсу – кадровому. Как в этом плане обстоит де-
ло, кого бы вы отдельно выделили из своих коллег?

– Кадровый вопрос является актуальным для многих 
сфер нашей жизнедеятельности. Сегодня я хочу сказать, 
что коллектив наш укомплектован необходимыми специ-
алистами, в нём насчитывается порядка 40 человек. Выде-
лить лучших из них очень сложно, поскольку все люди гра-
мотные, ответственные, не понаслышке знающие своё дело. 

Всё же отдельно хочу назвать имена газоэлектросвар-
щиков Михаила Жидких и Василия Бровченко, экскава-
торщика Василия Демиденко, слесарей Сергея и Влади-
мира Дубенцевых, Евгения Королёва, Владимира Росляко-
ва. Добрых слов заслуживают наши инженерно-техниче-
ские специалисты: начальник участка Сергей Веретенни-
ков, мастер Александр Братищев, главный инженер Алек-
сей Синепупов, инженер-энергетик Николай Плужников. 
Отдельная признательность операторам котельных, труд 
которых носит сезонный характер. Это Владимир Титов , 
Юрий Самострелов, Михаил Савченко. А также операто-
рам котельных, которые работают на постоянной основе –  
это Владимир Файнов, Владимир Свищёв, Юрий Удовин, 
Василий Попов. Многие из наших работников преданы 
своему делу не одно десятилетие. Наша команда сегодня –  
это сплав опыта и молодости. А потому, могу сказать, что 
с данным коллективом не страшны даже самые суровые 
погодные условия, ведь на каждого работника Бирючен-
ской тепловой компании можно смело положиться!

Вопросы задавал ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Вячеслав Ищенко:  
«Север научил работать в команде!»

Экскаваторщик Василий Демиденко, газоэлектросварщик Василий 
Бровченко, слесарь Владимир Дубенцев, мастер Александр Брати-
щев (слева направо) Начальник участка Сергей Веретенников

Электромонтёр Алексей Кравцов и слесарь КИПиА  
Анатолий Канаев

Главный инженер Алексей Синепупов, инженер-энергетик 
Николай Плужников.

Глава региона рассмотрел промежуточ-
ные итоги деятельности студенческих 
отрядов на территории Белгородской об-
ласти, заслушал доклады о подготовке к 
осенне-зимнему периоду 2024-2025 годов 
с учётом особых условий, обсудил теку-
щие работы по строительству домов для 
многодетных семей в 2024 году.

ТРУДОУСТРОЙСТВО МОЛОДЁЖИ
– В этом году у нас была большая востре-

бованность по трудоустройству молодё-
жи. Был такой рост, что мы не ожидали –  
дети шли работать с большим желанием, 
и родители просили. Необходимо вы-
строить планы на 2025 год – в идеале, со 
100-процентным охватом. Потому что это 
навык, формирование коллектива и боль-
шая полезность для формирования моло-
дого человека. Поэтому будем и дальше 
вовлекать детей и студентов в трудовую 
деятельность, – подчеркнул губернатор 
Белгородской области Вячеслав Гладков.

На текущий момент в Белгородской об-
ласти действует 43 студенческих отряда, 
участниками которых являются 1758 сту-
дентов. Их главные направления деятель-
ности – строительство, рыболовство, ра-
бота вожатыми, проводниками и в сфере 
услуг. Всего со студотрядами региона вза-
имодействуют 44 работодателя.

Помимо этого, на территории региона 
действует два студенческих отряда на ба-
зах ведущих учреждений здравоохранения. 
Также в рамках партнёрской помощи «Рос-
молодёжи» в других регионах России вре-
менно трудоустроены более 900 студентов 
из Белгородской области, которые вернутся 
по окончанию сезона работы стройотрядов.

ПОДГОТОВКА К 
ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ

– С начала СВО готовим работу объектов 
энергетики и ЖКХ с учётом оперативной 

обстановки. Особое внимание уделяем 
созданию запаса резервных источников 
электропитания. В приграничье уже заку-
пили большое количество генераторов. У 
нас больницы, ФАПы, водоканал и боль-
шое количество социальных объектов, 
объектов энергетики, без которых жиз-
недеятельность невозможна, – отметил 
губернатор Вячеслав Гладков.

Как отметил заместитель губернатора 
Сергей Довгалюк, на сегодняшний день 
сформирован аварийный запас резервных 
источников энергоснабжения в количестве 
787 единиц общей мощностью 94,4 МВт.

– Ресурсоснабжающими организация-
ми региона разработаны карты рисков на 
случай возникновения ЧС на генерирую-
щих объектах, определена очерёдность 
ввода ограничения потребителей, воз-
можности переключения на резервные 
линии или источники питания. Выпол-
нены мероприятия по инженерно-тех-
нической и физической защите объектов, 
оборудованию средствами радиоэлек-
тронной борьбы, а также мобильными 
комплексами ПВО. Выставлены дополни-
тельные вооружённые посты физической 
охраны Росгвардии для противодействия 
беспилотным летательным аппаратам, – 
подчеркнул Сергей Довгалюк.

На сегодняшний день в муниципальных 
образованиях области приобретено 830 
мобильных генераторов, ещё 415 гене-
раторов в стадии приобретения. Создан 
резерв топлива в количестве 31,9 тонны 
бензина и 7,4 тонн дизельного топлива, 
резерв печей-буржуек в количестве 628 
штук и запас древесины твёрдых пород 
порядка 2000 кубических метров. В бли-
жайшее время спланировано приобре-
тение 210 печей-буржуек. Завершить все 
мероприятия по подготовке к отопитель-
ному сезону 2024-2025 годов планируется 
к 1 сентября.

ЖИЛЬЁ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ
Так, в 2024 году в планах по реализа-

ции программы по обеспечению жильём 
многодетных семей в Белгородской обла-
сти построят 31 дом в 10 муниципальных 
образованиях. Так, в Старооскольском 
округе – 9 домов, в Белгороде – 7 домов, 
в Ракитянском районе – 4 дома, В Шебе-
кинском округе и Белгородском районе 
по 3 дома. Кроме того, по одному дому 
для многодетных семей построят в Алек-
сеевском, Борисовском, Губкинском, Ко-
рочанском, Яковлевском округах и рай-
онах. Общий объём выделенных средств 
составит 250 млн рублей. Срок окончания 
строительства 31 дома до 15 декабря.

Гендиректор ГУП «Фонд поддержки 
ИЖС» Павел Деревянко сообщил, что на 
сегодняшний день во всех муниципалите-
тах уже начаты работы по строительству  

домов для многодетных семей из Белго-
родской области.

Отметим, что всем участникам програм-
мы строят дома площадью от 70 до 180 
квадратных метров, в каждом из которых 
будут предусмотрены детские комна-
ты, спальня, кухня-столовая и гостиная. 
Жильё предоставляется в собственность 
бесплатно, на каждого члена семьи — по 
18 квадратных метров.

Добавим, что в 2025 году запланировано 
обеспечить жильём не менее 30 белгород-
ских многодетных семей на общую сум-
му 250 млн рублей. Губернатор Вячеслав 
Гладков поручил областному Минстрою 
определиться с перечнем земельных 
участков не позднее 15 сентября текущего 
года.

Пресс-служба губернатора Белгородской 
области

На еженедельном оперативном заседании областного 
правительства
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Неделя популяризации активных 
видов спорта проводилась в Рос-
сии с 12 по 18 августа 2024 года. 
Низкая физическая активность, на-
ряду с курением, избыточной мас-
сой тела, повышенным содержа-
нием холестерина в крови и повы-
шенным артериальным давлением 
является независимым, самостоя-
тельным фактором риска развития 
заболеваний. 

В мире около 3,2 млн человек еже-
годно умирают в результате недо-
статочной физической актив-
ности. О популярных видах 
спорта для поддержания 
здоровья организма рас-
сказала фельдшер от-
деления медицинской 
профилактики Крас-
ногвардейской цен-
тральной районной 
больницы Елена Мало-
феева (на снимке).

Всемирная органи-
зация здравоохра-
нения (ВОЗ) считает, 
что физическая инерт- ность –  
четвёртый по значимости фактор ри-
ска, на долю которого приходится 6% 
случаев смертей в мире. Без физиче-
ской активности у человека на 30% уве-
личивается риск ишемической болезни 
сердца, на 27% – возможность развития 
сахарного диабета II типа, а также на 
21-25% риск развития злокачественных 
новообразований толстого кишечника 
и молочной железы.

Стоит помнить, что физическая ак-
тивность будет оказывать положитель-
ное воздействие на состояние здоровья 
только при достаточной продолжи-
тельности и регулярности. Согласно 
научным исследованиям – достаточно 
30 минут ежедневной активности уме-
ренной интенсивности, чтобы свести к 
минимуму все эти риски. Быть физиче-
ски активным – это не только посещать 
спортзал или заниматься каким-либо 
конкретным видом спорта, требующим 
специального места, оборудования или 
инвентаря. Заниматься хотя бы одним 
видом спорта лучше, чем вообще ниче-
го не делать.

– Физическая активность является не-
отъемлемой частью сохранения здоро-
вья человека в любом возрасте. Термин 
«физическая активность» относится к 
любым видам движений, в том числе 
во время отдыха и работы. Физическая 
культура направлена на повышение за-
щитных сил организма, его жизненного 
тонуса, нормализацию функций орга-
нов и систем. Оптимальная ежедневная 
физическая нагрузка организма обес-
печивает его полноценную и сбалан-
сированную деятельность, – рассказала 
специалист.

Рассмотрим подробнее популярные 
виды физической активности.

Бег полезен для здоровья, помогает 
поддерживать фигуру в норме. Можно 
заниматься в тренажёрном зале на сов-

ременных беговых дорожках (которые 
будут отслеживать пульс, калории) или 
бегать в ближайшем парке. Перед на-
чалом тренировки необходимо делать 
суставную разминку, а по завершении 
растяжку, чтобы мышцы лучше воспри-
нимали нагрузку.

Ходьба способствует повышенной ча-
стоте сердечных сокращений во время 
движения, снижает кровяное давление 
и тренирует сердце. По данным иссле-
дований, люди, ежедневно посвящаю-
щие пешим прогулкам 30 минут, могут 
снизить риск инсульта на 20%, а если 
ускорить темп в процессе ходьбы, то 
риск будет ниже на 40%.

Езда на велосипеде способствует уско-
ренному кровообращению, что, в свою 
очередь, благотворно сказывается на 
нашем самочувствии и предотвращает 
застой крови в организме. Поэтому вра-
чи советуют всем (особенно офисным 
работникам и автолюбителям) регуляр-
но проводить время на велосипеде.

Плавание позволяет тренировать все 
группы мышц, развивает выносливость, 
укрепляет иммунную, дыхательную, 
сердечнососудистую систему. Положи-
тельно сказывается на стрессоустойчи-
вости, помогает восстановить сон и ап-
петит. Также плавание – это полезный 
жизненный навык, который пригодит-
ся взрослым и детям.

Катание на коньках заметно увели-
чивает выносливость сердца. Всего 30 
минут на льду ежедневно достаточно 
для того, чтобы существенно снизить 
риск сердечного приступа в будущем. 
Во время движения на коньках все тка-
ни нашего организма обогащаются кис-
лородом, который, в свою очередь, спо-
собствует активизации обмена веществ. 
За час активного катания сгорает около 
400 ккал. Во время движения на катке 
задействуются не только мышцы ног, 
но и рук корпуса, улучшается осанка. 

Этот вид спорта не только помогает 
укрепить наше здоровье, но и получить 
мощный заряд положительной энер-
гии, а также снять психологическое на-
пряжение.

Спортивные игры оказывают благо-
приятное действие на организм, раз-
вивают ловкость, быстроту, умение 
прыгать, сохранять равновесие, со-
вершенствуется зрение и способность 
ориентироваться в пространстве, укре-
пляется воля. Кроме того, игра всег-
да сопровождается эмоциональным 
подъёмом. Спортивные игры помогают 
переключаться с умственной деятель-
ности на физическую активность, что 
способствует лучшему отдыху. Поэтому 
они особенно полезны работникам ум-
ственного труда.

Интенсивные физические нагрузки 
могут быть опасны для людей, Йога 
станет достойной альтернативой. Она 
способствуют похудению, помогает 
сформировать фигуру, гармонизировать 
настроение.

Таким образом, физическая актив-
ность должна быть частью повседневной 
жизни человека в любом возрасте. Для 
этого просто нужно знать, что занятия 
спортом, активный отдых и спортивные 
игры в помещениях или на свежем воз-
духе способствуют профилактике и ле-
чению неинфекционных заболеваний, 
таких как болезни сердца, инсульт, са-
харный диабет и некоторых видов рака.

– Физическая активность помогает 
поддерживать нормальный вес тела, 
нормализует психическое здоровье, 
повышает качество жизни. Помните об 
этом и будьте здоровы! – подытожила 
Елена Малофеева.
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Физическая активность – путь  
к здоровью

безопасность

актуально

Забота о сердце
Природа запрограммировала работу сердца на 
100 лет, но сердечнососудистые заболевания 
остаются главной причиной смертности по все-
му миру. Почему сердце часто подводит и как 
его уберечь? Эти и другие вопросы обсудили с 
кардиологом Владиславом Букатовым.

– На сегодняшний день доказано, что наше здо-
ровье складывается из четырёх факторов: гене-
тика, образ жизни, состояние окружающей сре-
ды и медицинская помощь, которая оказывается 
при обращении пациента. 50 % из всех занимает 
именно образ жизни. Получается, что настолько 
сильно здоровье зависит от нас, и в наших силах 
повлиять на него в положительную сторону, —  
поделился доктор.
Кардиолог рассказал, что важно заниматься фи-
зической активностью минимум 150 минут в не-
делю. Даже быстрая ходьба на свежем воздухе 
может продлить жизнь.
Рекомендуется есть часто и понемногу, избегать 
солёной и жареной пищи, включать в рацион ры-
бу и овощи. Витамины должны назначаться по 
необходимости, а не приниматься бесконтроль-
но. Особенно осторожно следует подходить к жи-
рорастворимым витаминам.
Владислав Букатов подчеркивает, что здоровый 
образ жизни и регулярные медицинские осмо-
тры помогут не только сохранить здоровье, но и 
значительно улучшить качество жизни. 

первая помощь

Инсульт: быстрые действия 
могут спасти жизнь
Где бы не случился и каким бы не был инсульт –  
и сам больной (если позволяет состояние), и 
окружающие должны действовать согласно 
чёткому алгоритму:

1. Не паникуйте.
2. Оцените общее состояние больного: сознание, 
дыхание, сердцебиение, давление.
3. Определите явные признаки инсульта: односто-
ронний паралич руки и ноги, перекошенное лицо, 
нарушение речи, отсутствие сознания, судороги.
4. Вызовите скорую помощь по телефону 103 или 112.
5. Выясните обстоятельства болезни (по возмож-
ности, кратко).
6. Окажите реанимационные мероприятия (искус-
ственное дыхание, сердечный массаж), но толь-
ко в том случае, если в них есть необходимость 
(отсутствие дыхания, сердцебиения и широкие 
зрачки).
7. Правильно уложите больного – на спину или 
набок либо со слегка приподнятыми головой и 
туловищем, либо строго горизонтально.
8. Обеспечьте условия для хорошего доступа кис-
лорода к лёгким и кровообращения во всем ор-
ганизме.
9. Следите за состоянием больного.
10. Организуйте транспортировку в ближайшую 
больницу.
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Мне часто вспоминаются 
далёкие пятидесятые годы 
прошлого века. Время бы-
ло голодное, холодное, но 
очень интересное. В сёлах, 
в том числе и на моей малой 
родине Арнаутово, было мно-
го участников Первой миро-
вой, Гражданской, Великой 
Отечественной войн, героев 
первых пятилеток, создате-
лей колхозов в нашем крае. 

Мы, а это поколение, ро-
дившееся в первые послевоен-
ные годы, гордились и восхища-
лись подвигами наших дедушек 
и бабушек, отцов и матерей. Это 
они отстояли свободу и неза-
висимость нашей страны с ору-
жием в руках и в годы мирного 
труда творили чудеса героизма. 
Совсем молодыми были тогда 
наши старшие братья и сёстры, 
на плечи которых лёг непомер-
ный труд в годы военного лихо-
летья. Было им тогда по двенад-
цать-пятнадцать лет. Они тру-
дились за себя и за того парня, 
который в неполные семнадцать 
лет ушёл защищать нашу Родину.

Жизнь в Арнаутово била клю-
чом. В школе, тогда семилетней, 
учились до трёхсот ребят. Заме-
чательные педагоги вели нас по 
дороге знаний. Лишь некоторые 
из них остались в живых. Своих 
учителей всегда вспоминаю с 
благодарностью.   
  Мы совершали походы по род-
ному краю, неоднократно посе-
щали дом-музей генерала армии 
Николая Фёдоровича Ватутина, 
которому в 1965 году посмертно 
было присвоено звание Героя 
Советского Союза. Его имя око-
ло сорока лет носила пионерская 
дружина Арнаутовской школы. 
Тогда ещё были живы мать и се-
стра замечательного полковод-
ца, а также жители села, которые 
хорошо знали Ватутиных.

В школе проводились вечера 
поэзии, физики, химии, физкуль-
туры. Учащиеся участвовали в 
районных фестивалях пионеров 
и школьников, спортивных спар-
такиадах. На районные сельско-
хозяйственные выставки, поми-
мо колхозов и совхоза «Луговое», 
свои экспонаты представляли 
и учебные заведения. На высо-

ком уровне велась юннатская и 
опытническая работа. Учрежде-
ния культуры регулярно обме-
нивались концертами художест-
венной самодеятельности. Не-
редко парни и девушки ходили 
пешком в соседние сёла, несли с 
собой гармошку и костюмы. Сто-
ит добавить, что молодые люди 
участвовали в самодеятельности 
после напряжённого трудового 
дня в поле или на ферме. Да и 
школьники не стояли в стороне 
от трудовых дел – уборка урожая, 
уход за посевами, многие летом 
работали помощниками комбай-
нёров, были заняты в качестве 
грузчиков при  перевозке зерна 
на ток или элеватор.

Какой вывод? Молодёжь и 
школьники были заняты добры-
ми делами. Времени для небла-
горазумных поступков почти 
не оставалось. Нельзя не вспом-
нить, с каким настроением наши 
старшие братья и сёстры участ-
вовали в субботниках и воскрес-
никах. Что называется, горы сво-
рачивали.

В те далёкие годы зима прихо-
дила очень рано. Снега наметало 
столько, что можно было катать-
ся с крыш сараев. Понятно, что 
лыжи были самодельными. А 
спускались с горки на санках по 
несколько человек. Такие очень 
удобные и лёгкие, но довольно 
большого размера были у Татья-
ны Проскуриной. Дед её Михаил 
Фёдорович слыл мастером на все 
руки, он-то и смастерил эти сан-
ки, на которых Таня с удовольст-
вием разрешала кататься тем, у 
кого их не было. Лыжи тоже были 
не у каждого.

Основным строительным ма-
териалом в селе являлась вер-
ба. Она росла напротив каждого 
огорода и здорово помогала на-
шим жителям. Из неё сооружали 
красивые плетни, применяли в 
строительстве не только сараев, 
но и домов. Она же использова-
лась для отопления жилья, слу-
жила материалом для изготовле-
ния лыж. Но для этого необходим 
был инструмент, а он имелся не у 
каждого. Приходилось орудовать 
в основном топором, а для «тон-
кой» обработки служило стекло. 
Прибивали ремешки – и лыжи 
готовы. Естественно, они слабо 
скользили по снегу. Их нужно 
было долго обкатывать, чтобы 

сгладить неровности. Но было и 
преимущество у таких лыж – они 
не ломались, вонзаясь в снег или 
попадая в яму.

Иногда в воскресные дни или 
на каникулах собирались маль-
чишки и девчонки из окрест-
ных сёл. Справедливости ради, 
следует отметить, что нашими 
достойными соперниками были 
спортсмены Самаринской семи-
летней школы. Жаркие баталии 
разгорались на льду. Настоящие 
коньки были у немногих. Неко-
торые мастерили их сами, а боль-
шинство гоняли шайбу вообще в 
валенках. Устраивали соревно-
вания и с никитовскими хокке-
истами. Даже проигравшие не 
чувствовали себя обиженными, 
так как все были очень дружны.

Теперь немного о грустном. Ар-
наутово в те годы  окружали мно-
гочисленные хутора: Багринцев, 
Фатнев, Зубцов, Головищево, 
Барсучье, Вальков, которые во 
времена руководства страной 
Никиты Сергеевича Хрущёва 
попали в разряд «неперспектив-
ных» и исчезли с карты нашего 
района. А ведь там жили люди, 
были фермы, кругом такая благо-
дать. Люди держали много скота, 
птицы, обеспечивая продуктами 
питания не только себя, по вос-
кресеньям продавая их излишки 
на базаре в Никитовке. Трудолю-
бивый народ там жил. Это были 
выходцы из Арнаутова. 

Два года назад я, мой брат Вя-
чеслав и друзья Николай Фатнев 
и Николай Кирпичёв посетили 
эти живописные места, Кругом 
трава по пояс, кустарники, со-
хранились некоторые плодовые 
деревья. Только в Головищево 
обнаружили следы пребывания 
человека. Посетили великолепно 

оборудованный родник «Сере-
бряный», испили и взяли с собой 
воды из святого источника. У 
кладбища обнаружили две ухо-
женные могилы. Да в Барсучьем 
ещё сохранился летний лагерь 
для коров. Зданий там уже ника-
ких не осталось.

Для нас всех эти места священ-
ны. Товарищи мои  и брат всю 
сознательную жизнь связали с 
родным краем. Я тоже начинал 
здесь свой трудовой путь в 1965 
году прицепщиком на тракторе 
ДТ-54. Пахал, сеял, культивиро-
вал поля. Довелось на автомоби-
ле возить хлеб из-под комбайна. 
С тяжёлым осадком на душе воз-
вращались домой. Под впечатле-
нием от поездки я написал сти-
хотворение.

Живая память

Место, где родился человек, автома-
тически становится его малой роди-
ной, милым сердцу уголком, притом 
самым лучшим на земле.Невозможно 
забыть дом, двор, школу, где прошло 
твоё детство и юность.

Моя малая родина – село Стрелецкое 
Красногвардейского района. Здесь 

мои родственные корни уходят в глубину 
веков, и я чувствую внутренние духовные 
связи с этим местом. Всё, что находится на 
территории села и вокруг него мне дорого с 
самого детства. Мне всегда нравилось здесь 
жить: вокруг большой луг, святой родник, 
речка. В моём селе имеется храм, средняя 
школа, фельдшерско-акушерский пункт, 
Дом культуры. Улицы все с асфальтирован-
ными дорогами. Люди, которые живут здесь 
стали для меня добрыми односельчанами, 
к которым всегда можно обратиться за по-
мощью, поделиться с ними радостью и про-
блемами. Будучи студенткой, я приезжала 
из города домой на выходные. Проходя ми-
мо сидевших на лавках старушек, я слыша-
ла вопрос: «Девочка, чья ты будешь?». Это 
естественное любопытство, так как все де-
ти, выпорхнув из родительского дома, взро-
слеют, меняются внешне.

С тёплым чувством ностальгии я вспо-
минаю родителей моих друзей и одно-
классников, которых, к сожалению, по- чти не осталось в селе. Мне часто прихо-

дилось с ними общаться, они интересо-
вались моими успехами в школе, угоща-
ли горячими вкусными пирогами, блина-
ми. Спрашивали, чем занимается на дан-

ный момент моя мама? А я честно выда-
вала ответы.

Чем дальше уходят года, тем больше 
мне становится больно и грустно. Мыс-
ли о том, чтобы уехать в город, в ту пору 
меня не терзали, как сегодня. С тех пор, 
как не стало моих родителей, многих дру-
зей-товарищей, остались жить в городе 
мои дети, мне стало одиноко в родном 
селе. Ушла эпоха деревенских посиделок 
на лавке у соседского двора, общение ска-
тывается к нулю. Магазины, где люди не 
только покупают продукты, но и общают-
ся друг с другом, в нашем селе самолик-
видировались. Наступил кризис общения. 
Печально наблюдать за траурной процес-
сией, где идут лишь члены семьи и близ-
кие родственники усопшего. Проводить в 
последний путь односельчанина, бывше-
го коллегу, товарища люди не стали на-
ходить времени. Демографическая про- 
блема в нашем селе также присутству-
ет. Молодёжь остаётся жить и работать 
в городе, учеников в школе с каждым 
годом всё меньше и меньше. Но в кон-
це концов хочется в свой грустный рас-
сказ вставить хорошую нотку. В нашем 
населённом пункте за последние го-
ды появилось много новых жителей. 
Молодые, трудоспособные граждане 
охотно покупают выставленные на про-
дажу домовладения. Так, на улице 13-го 

Октября, вблизи святого родника, засве-
тились огоньками сразу три дома. Новые 
люди поселились и на Школьном переул-
ке, и на улицах Победы и Пролетарской. 
Есть семьи, которые прижились в нашем 
удивительной красоты селе, подружи-
лись с односельчанами, стали своими. Од-
на из них – семья Пикаловых, проживаю-
щая с 2010 года на улице Усёрдской. Раиса 
Дмитриевна и Виталий Алексеевич пен-
сионеры, которым уже за 70. Они ведут 
активную жизнь, трудятся на своём при-
усадебном участке, выращивая клубнику 
и другие овощи. Их сын Евгений оказыва-
ет  помощь старикам и одиноким женщи-
нам, применяя свой мини-тракторок для 
полезных дел. Также он занимается обла-
гораживанием святого родника, вклады-
вая собственные денежные средства. Ра-
иса Дмитриевна  – добрая и общитель-
ная, любит угощать соседей излишками 
урожая, а Виталий Алексеевич никогда не 
проедет пешего земляка, всегда остано-
вит свой автомобиль и подвезёт.

Хочется верить, что новые граждане 
так же, как и семья Пикаловых, подружат-
ся с односельчанами, станут им добры-
ми соседями.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ 
Фото автора

Добро пожаловать, соседи!

Прощай, хуторок
Что было, о том только вспом-
нишь,
Ушедшее вновь не вернёшь.
Когда-то и в хуторе Фатнев
Встречала рассвет молодёжь.
Раздолье дома окружало,
Шиповник плоды раздавал.
Природа жильцов наделяла
Настоем лекарственных трав.
С зарёй хуторяне вставали,
Чтоб день трудовой начинать.
И мыслью одною все жили:
Со временем в ногу шагать.
А многие даже не знают,
Что хутор когда-то там был.
И люди здесь честно труди-
лись,
Себя не жалея и сил.
Судьба с той сторонкой связала,
Почти всех я жителей знал:
Там тётя моя обитала,
Я часто её навещал.
В «верхах» в одночасье решили:
«Селенья нам те  не нужны.
Трудиться и жить хуторяне
В центральных усадьбах долж-
ны».
Жильцы, покидая раздолье,
Где каждый знаком уголок,
Шептали с тревогой и болью:
«Прощай, наш родной хуто-
рок!»
Гуляет в степи вольный ветер,
Берёзка ночами не спит.
С полынью ковыль вечно спорит,
Ручей по оврагу журчит.
В живых уж осталось немного,
Но сердце туда их зовёт,
Где жили, мечтали, любили,
Где память о предках живёт.
Кто жил там, вовек не забудет
То место, где домик стоял.
Но ветер с дождём-непоседой
След жизни с землёю сравнял. 

ВИКТОР ЧЕХОВСКОЙ, 
с. Верхняя Покровка 
Фото из архива Арнаутовской 
средней школы

Хутор Барсучье

Хутор Вальков

Раиса Пикалова с сыном Евгением



После летнего знойного дня 
вышел вечером во двор, сел 
на скамеечку под раскидистой 
яблоней и наслаждался вечер-
ней прохладой, ароматом раз-
личных цветов. Меня убаюки-
вала звенящая тишина. Улич-
ный фонарь хорошо освещал 
двор. Топанье прервало моё 
наслаждение. 

Отрываю глаза, а передо 
мною ёжик. Я зашевелился, тот 
свернулся в клубок. Подумал: на-
до внукам показать такую кра-
соту. Достал из кармана носовой 
платок, накрыл им необычное жи-
вотное, чтобы не уколоться, и опу-
стил его в просторный, фанерный 
ящик. Туда же положил листочки, 
яблоки, зёрна пшеницы, поставил 
тарелку с водой. Приехали из Ва-
луек внуки. Вот где была радость! 
Ведь раньше они видели колюче-
го только на картинках. 

На следующее утро я встал по-
раньше, чтобы посмотреть, как 
там мой питомец: пил ли, ел, в 
каком настроении? Подхожу к 
ящику и ничего не могу понять: 
ёжик лежит в сторонке, а напро-

тив – четверо маленьких, круглых 
комочков. Оказалось, это ежиха-
мама, которая ночью родила де-
ток. Были они такие маленькие, 
голенькие. А многие, наверное, 
думают, что ёжики с иголками 
рождаются.

Я с любопытством разгляды-
вал это чудо. Глаза ежихи кру-
гленькие, как пуговки, отсвечи-
вали лучиками. Мне показалось, 
что в них слезинки. Я понял, что 
ей хочется на волю. И я твёрдо 
решил отпустить маму с новоро-
жденными, негоже жить им в не-
воле. На землю положил картон-
ку, на неё ежиху и её деток.

Вернулся в дом и за дальней-
шими событиями стал наблю-
дать в окно. Когда в очередной 
раз глянул во двор, то увидел та-
кую картину: ежиха шла по дво-
ру на двух задних лапках, неся во 
рту маленького ежонка. При этом 
она придерживала его передни-
ми лапками. Сначала я удивился, 
а потом подумал: «Какая умни-
ца!». Так она и перенесла своих 
деток в безопасное место, под ве-
ранду дома. Она там видно давно 

приготовила место для своих бу-
дущих малышей. Я ставил вбли-
зи блюдечко с молоком, ежиха за 
ночь поедала его. Таким образом, 
прошла не одна неделя. Однажды 
вечером передо мною важно про-
следовала новая жительница под-
ворья, а за ней четверо малышей 
с чистыми, свежими иголками. Я 
подумал: «Заботливая ежиха!». 
Необычный строй скрылся в глу-
бине сада. Больше я их не видел.

ЛЕОНИД ЕВТУШЕНКО, 
село Никитовка 
Рисунок автора
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Обустроят дворовые 

площадки
Шесть обустроенных дворовых площадок поя-
вится в городе Бирюч к концу 2024 года. На вы-
полнение этой задачи будет направлено 25,7 млн 
рублей из областного бюджета.

Очередное заседание экспертной комиссии со-
стоялось в Бирюче. Первый заместитель главы 
администрации района по обеспечению жиз-
недеятельности Ирина Бережная презентовала 
проект «Формирование современной городской 
среды на территории города Бирюч Красногвар-
дейского района».

— Целью проекта является улучшение благо-
устройства дворовых территорий многоквар-
тирных домов на территории города Бирюч до 
уровня не менее 30,29% к концу текущего года. 
Таковых будет не менее шести. На них появит-
ся асфальтовое покрытие, будет выполнено 
устройство зелёных зон (клумб), скамеек, урн, –  
отметила докладчик.

Реализация проекта предусматривает не-
сколько этапов. Команда подготовит сводную 
информацию о количестве дворовых террито-
рий многоквартирных домов, осуществит их 
объезд, согласует и утвердит перечень объек-
тов, подлежащих благоустройству в 2024 году, 
разработает графики работ. Эти вопросы обсу-
дят на сходах граждан с закреплением итогов 
в протоколах. Будет согласовано размещение 
сетей газо-водо-связи на обустраиваемых тер-
риториях МКД, подготовлена документация 
для проведения торгов, заключены соглашения 
с подрядными организациями по результатам 
аукционов. Предусмотрен контроль на всех 
этапах выполнения строительных работ, в том 
числе с привлечением жителей города. Их стои-
мость составит 25,7 млн рублей.

АЛЕКСАНДР УШАКОВ

Учреждения образова-
ния из Засосны победи-
ли в муниципальном кон-
курсе по благоустройст-
ву. Его целью являлась 
координация работ по 
озеленению территорий 
образовательных орга-
низаций, повышение их 
эстетического уровня. 

Районный смотр-кон-
курс на лучшее благоустрой-
ство территорий образова-
тельных учреждений в 2024 
году прошёл в рамках соот-
ветствующего Положения. 
Его победителями признаны 
Засосенская средняя школа 
имени Героя Советского Со-
юза Н. Л. Яценко (директор 
Александр Соколов) и дет-
ский сад «Берёзка» (заведу-
ющий Неля Зиновьева).

Следует отметить, что 
образовательные учрежде-
ния муниципалитета ведут 
планомерную работу по об-
устройству ведомственных 
территорий. В них имеются 
перспективные планы по 
их озеленению, проводится 

паспортизация зелёных на-
саждений, разрабатываются 
маршруты экологических 
троп для учащихся, осу-
ществляется уход за памят-
никами и братскими захо-
ронениями воинам Великой 
Отечественной войны. 

Победители традиционно-
го смотра-конкурса опреде-
лялись в двух номинациях: 
среди общеобразователь-
ных и дошкольных учре-
ждений. Критериями оцен-
ки являлись: нормативная 
документация, регламен-
тирующая работу по бла-
гоустройству территорий; 
внешнее состояние здания 
учреждения; организация и 
содержание садово-парко-
вого комплекса (декоратив-
но-художественное офор-
мление). При подведении 
итогов учитывалась также 
социально-значимая дея-
тельность образовательного 
учреждения. Это наличие и 
состояние спортивно-оздо-
ровительных площадок, 
эксклюзивных форм лан-
дшафтного фотодизайна.

Члены конкурсной комис-
сии отмечали, что в засосен-
ских школе и детском саду 
«Берёзка» ведётся плано-
мерная работа по обустрой-
ству дворового пространст-
ва. Имеется перспективный 
план озеленения, проводит-
ся паспортизация зелёных 
насаждений, ежегодно раз-
рабатывается маршрут эко-
логической тропы для обу- 
чающихся. Сформирована 
развитая образовательно-
воспитательная среда: гео-
графическая и метеороло-
гическая площадки, учебно-
опытный участок и огород, 
мобильные городки ПДД. 
На территориях учрежде-
ний имеются эксклюзивные 
формы благоустройства: су-
хие ручьи, водоёмы, скуль-
птуры, различные формы 
вертикального озеленения. 
Для детей созданы игровые 
зоны: «Шашки», «Шахматы», 
«Классики», «Бродилки»; 
площадки эколят, птичьи 
городки. 

В школе функционируют 
теплица и зелёный класс. В 
детском саду оборудовали 
новую тематическую зону 
по патриотическому воспи-
танию, появилась современ-
ная спортивная площадка. 
Образовательные организа-
ции-победители районно-
го этапа смотра представят 
наше муниципальное об-
разование в региональном 
конкурсе на лучшее благоу-
стройство образовательных 
учреждений.
ЕВГЕНИЙ ЧЕРНЯКОВ,  
начальник управления 
образования администрации 
района 
Фото из архива засосенских 
школы и детсада

Власти реализовали проект по 
сохранению памятников при-
роды в Красногвардейском 
районе. Его результатом ста-
ло благоустройство террито-
рий вблизи дубов-старожилов 
и популяризация деревьев-па-
триархов в селе Гредякино.

Глава администрации Весе-
ловского сельского поселения 
Алексей Алексенко доложил на 
очередном заседании экспертной 
комиссии о реализации проек-
та «Деревья-патриархи – живые 
памятники». Он включал два на-
правления: благоустройство тер-
ритории возле многовековых де-
ревьев в селе Гредякино и инфор-
мационно-просветительскую де-
ятельность.

— В селе Гредякино по улице 
Красная Роща сохранились дубы 
с гордыми названиями «Гредяка», 
«Старожил». По оценкам специ-
алистов лесничества, их возраст 

превышает 300 лет. Высота сель-
ских природных старожилов свы-
ше 22 метров, обхват ствола более 
трёх с половиной метров. Ини-
циаторы проекта осуществили 
комплекс мероприятий по бла-
гоустройству и сохранению па-
мятников природы на площади  
500 кв. м. В работах активное 
участие приняли жители Гредя-
кино. Их ход освещался в соци-
альных сетях, в районных средст-
вах массовой информации, – со-
общил докладчик.

Команда проекта организова-
ла уборку территории от сорной 
растительности вокруг деревь-
ев, выполнение её планировки. 
К ним сформировали подход из 
песчанки. На площадке устано-
вили аншлаг, скамейки и урны. 
Оформлен экологический па-
спорт объекта. Создан экологи-
ческий путеводитель по селу Гре-
дякино. На базе местной общео-
бразовательной школы образо-
ван экологический театр, кото-
рый сделал четыре выступления 
у памятника природы. Здесь же 
состоялся праздник под названи-
ем «День рождения дуба», кото-
рый привлёк внимание как взро-
слого, так и детского населения.

— Таким образом, удалось со-
здать новое интересное досто-
примечательное и досуговое ме-
сто в Гредякино и повысить куль-
турную и эстетическую привле-
кательность села, – заключил гла-
ва администрации Веселовского 
сельского поселения.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из архива администрации 
Веселовского сельского поселения

Колючая кочка

По траве катился ёжик.
Не видать коротких
ножек,
Не видать и головы,
Словно кочка из травы!

А на этой серой кочке,
На колючках, на спине
Едет яблоко с листочком.
– Ёжик-ёжик, это мне?!

Постоял, подумал ёж:
Ты себе и сам найдешь!
И ушёл в кусты 
с поклажей,
На меня не глянул даже.

Помашу ему рукою:
Угощайся на здоровье,
Снова встретимся в саду,
Приходи! И я приду.

Зоя ИВАНОВА

проект в действии

творчество

Определены 
победители

С уважением  
к дубам-патриархам

Заботливая ежиха
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Две детские площадки открылись 
в селе Засосна. В торжественных 
мероприятиях приняли участие 
представители власти, общест-
венности, учреждений образова-
ния и культуры.

Значимые события произошли в 
Засосне 13 июля. Здесь открыли спор-
тивную площадку для дошкольников 
и детскую игровую с научным укло-
ном. Многолюдно было в этот день в 
парке Победы, который в текущем го-
ду получил дальнейшее обновление. 
На входе установили яркую стелу со 
звездой и подсветкой в ночное вре-
мя. Внутри появилась арт-площадка, 
на которой отражены события Вели-
кой Отечественной войны, обустро-
или зону отдыха. 

А теперь к ним до-
бавилась тематиче-
ская научная детская 
игровая площадка 
«Космос» со станци-
ей МКС, построенная 
при поддержке фонда 
«Поколение», возглавля-
емого депутатом Государ-
ственной Думы Андреем Скочем.  
Космодром детства включает в себя 
забор «космический» с 3D звёзда-
ми, малые архитектурные формы в 
виде космолёта, планет солнечной 
системы, огней созвездий, модуль 
«Солнечная батарея с космическим 
мячиком», ракета с иллюминато-
ром, веранда в виде шлема космо-
навта, лавка, стол «фазы луны», мо-
дули с планетами, созвездиями, ло-
катор приёма космических сигна-
лов. За пределами научной площад-
ки разместилась игровая зона в те-
матическом стиле: установка в ви-
де пускового комплекса и космиче-
ские качели. Общая площадь объек-
та 210 кв. м. 

Ведущие предоставили слово для 
открытия праздника главе админис-
трации района Галине Руденко.

– Засосенские ребята служат при-
мером для сверстников муниципали-
тета. На их счету много побед в раз-
личных конкурсах, фестивалях, фору-
мах. Ввод в действие детской 
тематической площадки 
– новый шаг для разви-
тия и совершенствова-
ния детей, для получе-
ния ими и их родите-
лями положительных 
эмоций. Большое спа-
сибо за такой подарок 
для жителей Засосны 
депутату Государствен-
ной Думы Андрею Скочу. 

Это является очередным 
свидетельством внимания 

Андрея Владимировича к 
подрастающему поколе-
нию, – отметила в своём 
приветствии руководи-
тель муниципального 
образования.

Знаковым событием 
для красногвардейской 

территории назвал откры-
тие двух детских площадок 

помощник депутата Государст-
венной Думы Андрея Скоча Алексей 
Мирошник. Это сотый аналогичный 
объект, который появился на Белго-
родчине при поддержке Фонда «По-
коление» с 2017 года.

– Символично, что детская тема-
тическая площадка, единственная в 
своём роде, открывается в парке По-
беды. Это даст возможность подра-
стающему поколению больше узнать 

о достижениях нашей страны в кос-
мической сфере и её значении в на-
стоящий период, историческом прош-
лом государства, будет способствовать 
формированию у детей чувства па-
триотизма, сохранению националь-
ных традиций, – обратил внимание 
присутствующих Алексей Мирошник.

Слова благодарности за внимание 
к проблемам детства адресовал Фонду 
«Поколение» и его руководителю гла-
ва администрации Засосенского сель-
ского поселения Алексей Кулешов. Он 
призвал земляков с максимальной от-
дачей использовать уникальный по-
знавательно-игровой комплекс, про-
являя при этом бережное отношение 

ко всем его элементам.
В этот же день церемония от-
крытия новой, яркой, совре-

менной детской спортив-
ной площадки состоялась 
в детском саду «Берёзка». 
Это игровое пространст-
во также появилось при 
участии Андрея Скоча. 

– Много добрых дел 
для нашего детского са-

да сделано Фондом «Поко-
ление». Это обеспечение кухни 

современным оборудованием, прио-
бретение игрового медицинского обо-
рудования. И вот теперь спортивная 
площадка, включающая волейболь-
ные стойки с сеткой, ворота футболь-
ные с баскетбольными кольцами. На 
травмобезопасном покрытии площа-
дью 154 кв. м дети смогут играть в во-
лейбол, баскетбол и мини-футбол. Те-
перь у наших воспитанников есть воз-
можность для круглогодичного прове-
дения физкультурных занятий на све-
жем воздухе. Огромное спасибо Анд-
рею Владимировичу за такое внима-
ние к подрастающему поколению, – 
сказала журналистам руководитель 
дошкольного образовательного уч-
реждения Неля Зиновьева.

С замечательным событием со-
трудников детсада и его воспитан-
ников поздравили Галина Руденко и 
Алексей Мирошник. Они подчеркну-
ли, что дети – самое дорогое и цен-
ное, что есть у человека, и что наряду 
с семьёй власти всех уровней проявля-
ют о них заботу. Почётные гости вме-
сте с дошколятами перерезали крас-
ную ленту, символизирующую откры-
тие спортивной площадки. Выбежав-
шие на неё ребята исполнили музы-
кальный номер – флешмоб «Зарядка».

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото автора

На радость детям

Самодеятельные арти-
сты из Никитовки полу-
чили Гран-при на фести-
вале в Сочи. В нём при-
няли участие ансамбли 
и исполнители из раз-
ных уголков России.

Творческие коллек-
тивы и солисты из Ники-
товки, продемонстрировав 
свои таланты и мастерство, 
заслужили высокие награ-
ды на XXI Международном 
конкурсе-фестивале дет-
ского, юношеского и взро-
слого творчества «У самого 
Чёрного моря», который 
состоялся в городе Сочи. 
«Народный коллектив» 
вокальный ансамбль «Ка-
лина красная» и вокаль-
но-инструментальный ан-
самбль «Отражение» Цен-
тра культурного развития 
получили официальное 
приглашение на участие в 
нём от Фонда поддержки и 
развития культуры и обра-
зования «Мир на ладони», 
многопрофильной фирмы 
«Пилигрим», Web-изда-
тельства «Век информа-
ции», газеты «Танцеваль-
ный клондайк» (г. Москва).

Мы ждали долго этого 
события. Готовились, пе-
реживали, обдумывали 
каждый шаг. И вот оно 
состоялось! При поддер-
жке управления культуры 
администрации района, а 
также бесценной финан-
совой помощи депутата 
Белгородской областной 
Думы Виктора Ковалева, 
небольшого, но такого не-
обходимого вклада главы 
крестьянско-фермерского 
хозяйства Людмилы Ро-
мах мы оказались в числе 
участников престижного 
музыкального форума.

Семь дней пребывания 
в оздоровительном ком-
плексе в самом сердце 
Олимпийского парка, на 
побережье Чёрного моря 
с видом на заснеженные 
вершины Кавказских гор, 
с бассейнами, игровыми 
пространствами и экскур-
сиями оставили неизгла-
димые впечатления. Но 
самые яркие и счастливые 
эмоции сельские артисты 
получили от участия в кон-
курсной программе. На 
фестиваль прибыли участ-
ники из разных уголков 
нашей необъятной Роди-
ны: Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Воронежа, Ново-
сибирска, Екатеринбурга, 
Орла, Дагестана, Башкор-
тостана, Татарстана, а так-
же из Беларуси, Армении.

Коллективы и солисты 
Никитовского сельского 
поселения во всём мно-
гообразии показали свои 
творческие способности, 
блеснули мастерством. И 
как результат – россыпь 
высших наград. Вокаль-

но-инструментальный 
ансамбль «Отражение» 
под руководством Сергея 
Дронова (в номинации 
«Инструментальное твор-
чество), а также солист и 
руководитель вокального 
ансамбля «Калина крас-
ная» Александр Трубников 
удостоены Гран-при. Кол-
лективам в номинации во-
кально-инструментальное 
творчество, солисту Мари-
не Сербиной присуждено 
первое место. Юный ис-
полнитель Матвей Ханин 
отмечен дипломом за тре-
тье место. Творческие та-
ланты из Никитовки полу-
чили приглашением на III 
грантовый Международ-
ный конкурс-фестиваль 
детского, юношеского и 
взрослого творчества «КУ-
БОК ГРАН-ПРИ», который 
состоится в Санкт-Петер-
бурге в ноябре 2024 года.

Наши коллективы и ис-
полнители представили 
на музыкальном форуме 
не только своё учрежде-
ние, но и всю Белгород-
скую область. На сцене в 
их исполнении звучали 
песни и произведения 
патриотической направ-
ленности, что было отме-
чено членами жюри и ор-
ганизаторами фестиваля. 
Зал рукоплескал, стоя, со 
слезами на глазах. Полу-
ченные награды – это ре-
зультат нашей совместной 
работы. Спасибо всем, кто 
был на пути к ним. Всем, 
кто тратил свои время и 
усилия, кто помогал. Осо-
бая благодарность Виктору 
Ковалеву за его щедрое, 
отзывчивое сердце, за по-
мощь землякам в возмож-
ности расширения гори-
зонтов своего творчества. 
Виктор Иванович, желаем, 
чтобы вы были вознагра-
ждены за чуткость и ми-
лосердие самыми боль-
шими дарами: любовью, 
верой, дружбой, взаимо-
пониманием, доверием.  
Гармонии вам и счастья.

НАТАЛЬЯ МИРОШНИКОВА, 
директор Центра культурного 
развития села Никитовка 
Фото ЦКР села Никитовка

Из города Сочи– 
с наградами

Поклонники русского 
рока, в частности, твор-
чества легендарного ли-
дера группы «Кино», со-
брались в Центре куль-
турного развития «Юби-
лейный». Поводом для 
встречи стал традици-
онный фестиваль, по-
свящённый памяти Вик-
тора Цоя.

По имени солнце Впервые он был проведён на территории Красногвар-
дейского района в 2009 году. По словам директора 

Центра молодёжных инициатив Красногвардейского рай-
она Дмитрия Бровченко, с каждым годом география участ-
ников и зрителей фестиваля «По имени солнце» расширя-
ется. Рок-исполнители из Бирюча, Волоконовки и Алек-
сеевки погрузили зрителя в эпоху, когда группа «Ки-

но» радовала слушателей своим ле-
гендарным творчеством.  

На фестивале выступили соли-
сты Владимир Аксёнов, Александр 
Попов, Денис Самороковский и 
Вадим Халин. Также своим твор-
чеством гостей радовали ВИА 
«Комета», рок-группа «Сильвер», 
а также дуэт «Тапок». Во время 

фестиваля состоялась лотерея, на кото-
рой были разыграны подарки с тематической символи-
кой. В завершение вечера исполнители получили дипло-
мы за активное участие.

– Рок-фестиваль «По имени солнце» объединил, прежде 
всего, всех поклонников музыки, а затем уже и творчества 
Цоя. Виктор трагически погиб в 1990 году, но его творчест-

во продолжает жить. Он говорил: «Моя ду-
ша в моих песнях», а его песни в наших сер-
дцах, – отметил Дмитрий Бровченко.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото vk.com/biryuch_molodost
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Нелегальный 
алкоголь: 
хранение и 
ликвидация
Федеральным законом от 29 
мая 2024 г. № 110-ФЗ «О вне-
сении изменений в статьи 81 
и 82 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса Российской 
Федерации» уточнён поря-
док хранения и уничтожения 
изъятых из незаконного обо-
рота этилового спирта, алко-
гольной и спиртосодержащей 
продукции, а также предме-
тов, используемых для их 
незаконного производства и 
оборота.

Установлено, что указанные 
вещественные доказательст-
ва до получения результатов 
исследований передаются на 
хранение в порядке, установ-
ленном Правительством РФ. 
После получения результатов 
исследований такие веще-
ственные доказательства не 
подлежат дальнейшему хра-
нению, а по решению суда и 
в установленном Правитель-
ством РФ порядке уничто-
жаются, утилизируются или 
реализуются.

АЛЕКСАНДР КИРИЛЛОВ,  
помощник прокурора

социальная 
поддержка

Выплаты на 
ребёнка: новые 
правила
С 1 июля 2024 года для жите-
лей Красногвардейского рай-
она изменился порядок и раз-
меры разовой выплаты при 
рождении ребёнка.

Размеры выплат при ро-
ждении составляют: первого 
и второго ребёнка – 7000 ру-
блей, третьего – 18000 рублей, 
четвёртого – 30000 рублей.

Получателями мер социаль-
ной поддержки при рожде-
нии ребёнка (детей) является 
один из родителей новоро-
ждённого (новорождённых), 
при условии постоянной 
регистрации родителя и ре-
бёнка (детей) в Красногвар-
дейском районе. Рождение 
ребёнка (детей) может быть 
зарегистрировано в любом 
отделе ЗАГС на территории 
Российской Федерации, а 
также в МФЦ.

Обращаться за выплатой 
необходимо в Фонд социаль-
ной поддержки населения 
администрации Красногвар-
дейского района по адресу: г. 
Бирюч, пл. Соборная, д. 1, каб. 
41, тел. 8 (47247) 3-34-82.

Выплата предоставляется 
на основании заявления при 
предоставлении оригиналов 
документов и их копий: па-
спортов родителей, свиде-
тельства о рождении ребён-
ка (детей), свидетельства о 
регистрации ребёнка (детей) 
по месту жительства на тер-
ритории Красногвардейско-
го района, ИНН заявителя, 
СНИЛС заявителя и ребёнка 
(детей), списка новорождён-
ных, выданного отделом 
ЗАГС администрации Крас-
ногвардейского района, с 
указанием, какой по счёту 
родился ребенок, банков-
ских реквизитов и счёта за-
явителя.

Напоминаем, что в Красно-
гвардейском районе также 
действует мера социальной 
поддержки в виде вручения 
коляски при одновременном 
рождении двух и более детей 

(условия предоставления 
данной меры социальной 
поддержки и пакет доку-
ментов аналогичны разовой 
выплате при рождении ре-
бёнка).

Назначение мер социаль-
ной поддержки при рожде-
нии ребёнка (детей) произ-
водится не позднее шести 
месяцев со дня рождения ре-
бёнка (детей). 

ОКСАНА ХАРЫБИНА, 
заместитель начальника 
управления социальной защиты 
населения

Стаж и 
федеральные 
награды
Управление социальной за-
щиты населения админист-
рации Красногвардейского 
района разъясняет порядок 
присвоения гражданам зва-
ния «Ветеран труда». Он ре-
гламентирован федераль-
ным и региональным зако-
нодательством, в частности, 
постановлением губернато-
ра Белгородской области от 
9 июня 2006 года № 81.

Основаниями для присвое-
ния звания «Ветеран труда» 
являются награждение орде-
нами или медалями СССР или 
Российской Федерации, либо 
почётными званиями СССР 
или РФ, почётными грамота-
ми или благодарностью пре-
зидента РФ, либо награжде-
ние ведомственными знака-
ми отличия за заслуги в труде 
(службе) и продолжительную 
работу (службу) не менее 15 
лет в соответствующей сфере 
деятельности (отрасли эко-
номики) и наличие трудово-
го (страхового) стажа, учи-
тываемого для назначения 
пенсии – не менее 25 лет для 
мужчин и 20 лет для женщин 
или выслуги лет, необходи-
мой для назначения пенсии. 
Также к предусмотренным 
законом случаям, дающим 
право на присвоение данного 
звания, относится трудовая 
деятельность, начавшаяся в 
несовершеннолетнем возра-
сте в период Великой Отече-
ственной войны и наличие 
трудового (страхового) стажа 
не менее 40 лет для мужчин и 
35 лет для женщин.

Нагрудные знаки (значки), 
звания, почётные грамоты, 
учреждённые или вручённые 
непосредственно местны-
ми (областными, краевыми, 
районными) органами пред-
ставительной и исполнитель-
ной власти, предприятиями, 
учреждениями и организа-
циями не относятся к ведом-
ственным знакам отличия, 
дающим право на присвое-
ние звания «Ветеран труда». 
Перечень ведомственных 
знаков отличия, являющихся 
основанием для присвоения 
данного звания утверждён 
вышеназванным постанов-
лением губернатора Белго-
родской области. 

Напомним, что граждане, 
получившие звание «Ветеран 
труда», имеют право на пре-
доставление мер социальной 
поддержки, действующих на 
региональном уровне в виде 
единовременной денежной 
выплаты и ежемесячной де-
нежной компенсации на оп-
лату жилищно-коммуналь-
ных услуг. Более подробную 
информацию можно полу-
чить в управлении социаль-
ной защиты населения адми-
нистрации Красногвардей-
ского района по телефону:  
8 (47247) 3-14-45.

ИРИНА ЛУКАНЮК,  
начальник управления  
социальной защиты населения  
администрации 
Красногвардейского района

Ничего нет теплее и веселее, 
чем сельские гуляния. Это в 
полной мере подтвердили жи-
тели села Остроухово, когда 
подготовили и провели празд-

ник по случаю дня рождения 
своей малой родины с говоря-
щим названием «С любовью к 
родному селу!».

Дворовая территория сель-
ского клуба принарядилась и 
празднично украсилась. Тут тебе 
и чайная лавка уютно располо-
жилась, зазывая гостей запахом 
душистого, ароматного чая. Рядом 
внимание собравшихся привлека-
ют фотовыставки: «Культура и быт 
села Остроухово», «Наш праздник 
сквозь года», «Деревенские тради-
ции». Даже цветы на клумбах за-
цвели в этот день как-то по-ино-
му, более радостно. Неподалёку 
кашеварит Валерий Титов. Его 
полевая каша и шашлык дразнят 
обаяние гостей праздника ещё из-
дали. На батуте развлекается дет-
вора, лакомится сладкой ватой.

И вот настало время для торже-
ственной части – праздничного 
концерта. Юный житель Остро-
ухово Николай Братишко волну-
ется. Ему сегодня доверено быть 
ведущим мероприятия, а открыли 
концерт стихами, посвящёнными 
родному селу, София Нетребенко 
и Меланья Лаханова.

С поздравлениями к жителям 
села Остроухово обратилась пред-
ставитель управления социальной 
защиты населения администра-
ции района Ирина Дроздова. Про-
цветания и благополучия пожелал 

сельчанам глава администрации 
Верхососенского сельского посе-
ления Михаил Ельчищев.

Особый неподдельный трепет 
вызвал у собравшихся приезд на 
остроуховскую землю её урожен-
ца 94-летнего Николая Костенни-
кова. Многие годы он живёт в го-
роде Алексеевка, но по-прежнему 
помнит и любит родные места. 
Михаил Ельчищев подарил Нико-
лаю Дмитриевичу оригинальный 
альбом с копиями страниц похо-
зяйственной книги за 1944-1948 
годы, в которой занесены записи 
о проживании на тот период вре-
мени семьи Костенниковых в селе 
Остроухово.

Тепло зрители встретили высту-
пление самодеятельных коллек-
тивов: ансамбля «Услада» ЦКР с. 
Большебыково, народного ансам-
бля «Калинушка» и ансамбля «По-
лесье» ЦКР с. Верхососна. Сольные 
номера в исполнении Татьяны 
Толмачёвой, Надежды Рымшиной, 
Евгения Позднякова, Сергея Бар-
хата также прошли под громкие 
аплодисменты. Не остались без 
внимания со стороны зрителей и 
песни самых юных артистов: Ари-
ны и Артёма Артамоновых (г. Бел-
город).

Во время праздничной програм-
мы состоялось чествование наи-
более отличившихся в различных 
номинациях остроуховцев. Из рук 
главы администрации Верхосо-
сенского сельского поселения они 
получили почётные грамоты и па-
мятные подарки. Так, семья Ивана 
Семёновича и Варвары Харито-
новны Бабичевых в этом году от-
метила 55 лет совместной жизни. 

В номинации «С Днём рожде-
ния!» всем селом поздравили ста-
росту села Раису Бородину. В но-
минации «Усадьба года» лучшими 
по благоустройству придомовой 
территории стали Нина Титова, 
Светлана Лунина, семья Николая 
и Татьяны Масловских и Татьяны 
Сигарёвой.

Заслуженный приз за самый 
цветущий палисадник получили 
Мария Титова, семьи Владимира 
и Натальи Касьяненко, Николая и 
Светланы Братишко.

Накануне праздника на въезде 
в Остроухово появилось архи-

тектурное сооружение «Я люблю 
малую родину». Её установили на 
личные средства индивидуально-
го предпринимателя Ивана Ко-
стенникова, который таким обра-
зом признался в любви к земле, 
где родился и вырос. За активную 
жизненную позицию и реальные 
дела глава администрации посе-
ления вручил Ивану Ивановичу 
почётную грамоту.

И, конечно, свою порцию по-
здравлений получила главный 
инициатор и организатор меро-
приятия Оксана Титова, заведу-
ющая Остроуховским сельским 
клубом. В благодарность за устро-
енный праздник букет цветов 
и фотокартину преподнесли ей 
уроженцы Остроухово Николай 
Бородин и Александр Шипилов. А 
Михаил Ельчищев передал Окса-
не Анатольевне, возглавляющей 
также ТОС «Остроуховское», от 
имени председателя Общероссий-
ской ассамблеи территориального 
общественного самоуправления, 
депутата Государственной Думы 
Виктора Кидяева благодарность за 
личный вклад в развитие инсти-
тутов общественного самоуправ-
ления в Белгородской области.

Завершился День села Остроу-
хово угощением дорогих гостей 
полевой кашей и настоящим рус-
ским квасом. Всем его участникам 
этот праздник подарил отличное 
настроение и заряд хорошей, по-
зитивной энергии.

ЛИДИЯ ПОПОВА, 
с. Верхососна 
Фото Светланы Сидельниковой

По-семейному, с душой!

Сохраняя традиции
Жители красногвардейского Ендовицкого отмети-
ли День хутора. Праздничное мероприятие по этому 
поводу прошло в местном сельском Доме культуры.

Гости и жители хутора Ендовицкий отметили день ро-
ждения своего населённого пункта 10 августа. В сельском 
очаге культуры собрались все хуторяне от мала до велика.

От имени главы администрации муниципалитета 
жителей хутора с праздником поздравил заместитель 
главы администрации Засосенского сельского поселе-
ния Андрей Гондарев.

– Я выражаю глубокую признательность жителям 
старшего поколения, которые посвятили свою жизнь 
служению и благоустройству своей малой родины. 
Именно благодаря вашему самоотверженному труду, 
неустанным усилиям и искренней любви к родным ме-
стам был создан прочный фундамент. Эти люди, благо-
даря своим заслугам, оставили богатое наследие, кото-
рое продолжает определять облик и судьбу их родного 
края, – сказал Андрей Сергеевич.

В своём обращении начальник управления капиталь-
ного строительства администрации Красногвардей-
ского района Александр Гунько подчеркнул, что желает 
хутору и всем его жителям не просто продолжать дви-
гаться вперёд, но и достигать новых высот, сохраняя 
при этом уникальные традиции и культуру. Но самое 
главное, по его словам, – это чтобы над селом всег-
да было мирное и чистое небо, что является залогом 
счастливой и стабильной жизни для всех его жителей.

«Народный коллектив» фольклорный ансамбль «Зо-
рюшка» с. Малобыково подарил участникам праздника 
замечательные душевные песни, которые тепло встре-
чали хуторяне.

В этот день работали детские аттракционы, надувной 
батут, электромобили, гироскутер. Самые маленькие 
гости могли насладиться различными сладостями и 
активно провести время на открытом воздухе на пло-
щадке возле учреждения культуры. 

АЛЕКСАНДРА КУЗНЕЦОВА, 
заведующая Ендовицким сельским клубом

Милая малая 
родина
Жители Стрелецкого от-
метили 387-й день ро-
ждения села. Празднич-
ное мероприятие состоя-
лось в тёплый августов-
ский день в сельском До-
ме культуры. 

Из истории известно, 
что некогда этот насе-
лённый пункт носил 
статус города-крепости 
Усёрд. Люди, живущие 
здесь, – трудолюбивые 
и скромные, мудрые и 
самоотверженные. Глав-
ное их богатство – дети. 
В этом году ряды Стре-
лецкой средней школы 
пополнятся шестью пер-
воклассниками. Среди 
них Павел Понамарёв, 

Варвара Дубенцева, Да-
рья Черных, Никита Чер-
ных, Виктория Толстых и 
Варвара Черных.

Заместитель главы ад-
министрации Стрелец-
кого сельского поселе-
ния Елена Демьянова 
вручила им подарки –  
школьные принадлеж-
ности. По сложившейся 
традиции в этот день 
отмечают юбиляров. С 
золотой свадьбой Елена 
Викторовна поздравила 
супружескую пару Пав-
ла Ефимовича и Татьяну 
Семёновну Савощенко. 
Благодарностью за луч-
шее благоустройство 
придомовой территории 
удостоены Виктор и Та-
тьяна Толстых.

Поздравить земляков с 
праздником села пришёл 
председатель первич-

ной организации Совета 
ветеранов Стрелецкого 
сельского поселения Ни-
колай Торохов.

– Несмотря на сложную 
ситуацию в стране, ор-
ганизаторы постарались 
провести этот праздник. 
Главными героями, по 
моему мнению, на нём 
стали наши первокласс-
ники. Они ждали этого 
дня, и оставить их без 
подарков и внимания 
было невозможно. Дет-
ство должно быть счаст-
ливым! – подчеркнул 
Николай Михайлович.

Подарить хорошее на-
строение своим соседям 
на праздник  прибыл 
народный фольклорный 
коллектив из села Ка-
зацкое, руководителем 
которого является Нина 
Жегулина. Под аккомпа-

немент Ильи Ряполова 
русские народные пес-
ни пробирались в самую 
душу зрителей. Много 
лет стрельцы радушно 
встречают певцов: Юрия 
Киянова, Елену Торохову 
и Дмитрия Нечаева, ко-
торые дарят им сольные 
лирические компози-
ции. С восторгом зрите-
ли слушали бархатный 
баритон молодого певца 
Вадима Веретенникова, 
жителя села Казацкое. 
Песня «Фантазёр» стала 
его визитной карточкой.

На улице около очага 
культуры детвора насла-
ждалась сладкой ватой и 
попкорном. Все участни-
ки мероприятия ушли с 
праздника с яркими впе-
чатлениями.

НАТАЛЬЯ БЕЗУХ


